
 
ATA 1094/2016 

Aos trinta e um dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, na sala de sessões Arlindo Joaquim 
Bigarella, realizou-se a Sessão Plenária, com a presença dos vereadores Léo Sonda, Silvino Maróstica, 
Cesar Augusto Menegat, Claudiomiro Tonet, Nestor Tonello, Jovani Gizéria, Ildo Stangherlin, Maria 
Marta M. Sonda e Eloi Marin. O Presidente Léo Sonda invocou a proteção de Deus e deu por aberta a 
Sessão Plenária solicitando ao vereador Silvino Maróstica para que fizesse a leitura de um trecho da 
bíblia. A seguir foi aprovada a Ata nº 1093/2016. No Pequeno Expediente o vereador Jovani Gizéria 
agradeceu o Prefeito Municipal pela explanação sobre o Projeto de Lei 16/2016 referente ao fundo de 
aposentadoria dos funcionários públicos. Falou sobre as péssimas condições da VRS 814. Esperamos 
o Governador do Estado, que estará no nosso município no próximo sábado, tome as devidas 
providencias. O vereador Ildo Stangherlin falou sobre a inclusão do setor vitivinícola no simples 
nacional. Falou sobre a aprovação do projeto de lei que prevê o término do 13º salário. Agora o projeto 
segue para o Senado. Falou sobre o preço mínimo da uva comum em R$ 0,92 onde foi apenas 
repassada a inflação de 18%. Os agricultores desaminam e perdem o interesse de continuar na 
agricultura. Desejou um bom trabalho aos colegas Lino Peccati e Lino Tonello que assumem na próxima 
semana. A vereadora Maria Marta M. Sonda agradeceu o Prefeito Municipal pela explanação sobre o 
Projeto de Lei 16/2016. Parabenizou o Município de Flores da Cunha por estar entre as 50 melhores 
cidades do Brasil. No ranking de indicadores sociais, Flores da Cunha ficou em 22º lugar. O 
levantamento foi feito pela Revista Isto É. Parabenizou a AGAVI que estabeleceu o preço mínimo da 
uva em R$ 0,92 centavos, ou seja, um aumento de 18% em relação à safra passada. Lamentou as 
péssimas condições da VRS 814 e pediu que a Casa encaminhe um ofício ao DAER e ao Prefeito de 
Flores da Cunha para que a secretaria competente realize a roçada e a limpeza das valetas, haja vista 
que tem em mãos uma autorização do DAER para realizar os serviços. O vereador Nestor Tonello 
falou sobre as mortes no país. O Brasil é o país que mais mata no mundo, mais do que a guerra na 
Síria. Do mundo inteiro, a polícia brasileira é a que mais mata. No entanto, nossos policiais também são 
os que mais morrem no mundo. As brigas entre facções criminosas são apontadas como as principais 
causas do aumento da criminalidade, bem como a falta de estrutura dos presídios. Lamentou a morte 
do Sargento da Brigada Militar em Erechim durante o ataque a uma agencia bancária daquele Município. 
O vereador Silvino Maróstica disse que a uva é a maior arrecadação do município e das famílias. 
Falou sobre o preço mínimo da uva, mas que o mesmo não cobre os custos de produção. Nossas 
estradas e casas ficarão abandonadas porque nossos jovens não ficarão na colônia. A uva só tem preço 
quando alguma intempérie prejudica muito a nossa produção, como aconteceu em 2015. Quando o 
clima não colabora, os produtores tem mais gastos com insumos e tratamentos, mas no fim o preço é 
sempre menor. Falou sobre o 2º turno das eleições municipais, onde o PSDB conseguiu eleger o mais 
número de prefeitos em cidades com mais de 200 mil habitantes. Quem mais perdeu foi o PT. Destacou 
a eleição de Daniel Guerra, em Caxias e Nelson Marchezan Júnior, em Porto Alegre. Falou sobre o 
Projeto do Deputado Estadual Vinicius Ribeiro onde o consumidor terá uma redução de 2/3 na conta de 
telefone. No Grande Expediente o vereador Claudiomiro Tonet agradeceu os colegas pela votação 
da Moção de Aplausos ao Parque Zoológico de Sapucaia do Sul. Fui muito bem recebido pela 
administração do Zoológico e pelo Biólogo Sr. Eduardo Polanzyk da Silva. A direção fez uma 
apresentação de todo o Parque, que tem 500 hectares. Destacou o grande número de turistas que 
visitam o Parque e o fato de muitos animais ajudarem no tratamento de doenças. A Moção é uma forma 
de reconhecer o trabalho do Parque junto à Sociedade Gaúcha em razão das mais variadas atividades, 
seja na conservação ambiental, social, educacional, divertimento, lazer, bem como em razão dos 54 
anos de sua existência. Agradeceu o Prefeito Municipal pela explanação sobre o Projeto de Lei 16/2016 
referente ao fundo de aposentadoria dos funcionários públicos. É um projeto complexo que precisa ser 
adequado a legislação estadual e federal. Que na próxima legislatura, os vereadores analisem o projeto 
com cautela. O vereador Eloi Marin disse que em 2013 esteve em Brasília com o Ministro da Agricultura 
pedindo a inclusão do setor vitivinícola no simples nacional e agora estamos tendo um resultado. Mesmo 
reduzindo impostos, nosso produto não tem preço justo e falta valorização. O que compramos no 
mercado por R$ 0,92 centavos. No ano passado, por causa da geada as empresas ofereceram melhores 
preços porque faltava matéria-prima. O que farão nossos jovens diante dessa situação? Falou sobre as 
eleições e disse que o povo está cansado da velha política e as mudanças vão ocorrendo aos poucos. 



O deputado suplente Assis Mello voltará para a Câmara Federal. Ele já encaminhou uma verba de R$ 
700 mil reais e esperamos que possa encaminhar outras verbas. Disse que estará em Porto Alegre para 
cobrar melhorias no DAER, OI e RGE. Tenho orgulho de morar em Nova Pádua e continuarei 
trabalhando pelo desenvolvimento de nosso município. Na Ordem do Dia foi aprovado o Projeto de Lei 
Legislativo 09/2016, dos vereadores da bancada do PSDB e PMDB, que “Denomina o Auditório da 
Prefeitura Municipal de Nova Pádua como “Madre Luíza Carolina Rossato” e dá outras providências. 
Foi aprovada a Indicação 72/2016, do vereador Claudiomiro Tonet, da bancada do PP, para que a 
Secretaria da Casa Legislativa encaminhe um ofício à OI ou RGE solicitando que seja realizada a troca 
do poste localizado após a residência do Sr. Ari Boniatti, no sentido Nova Pádua/Rio das Antas e o 
poste situado entre a ponte do Travessão Mutzel e a residência do Sr. Marino Vazzatta, bem como a 
revisão dos postes de todas as comunidades do interior e do centro da cidade. Deu entrada na Casa o 
Projeto de Lei 18/2016 que “Estima a receita e fixa a despesa do município para o exercício de 2017. E 
o Projeto de Lei 19/2016 que “Denomina o prédio da Creche Municipal “Paradiso Dei Bambini”. 
Permanece na Mesa o Projeto de Lei 16/2016 que “Reestrutura o Regime Próprio de Previdência Social 
dos Servidores Públicos Efetivos do Município de Nova Pádua, de que trata o art. 40 da Constituição da 
República e o Fundo de Previdência dos Servidores Municipais de Nova Pádua – FUNPREV, e dá 
outras providências. Nas Explicações Pessoais o vereador Claudiomiro Tonet disse que os 
municípios de Nova Pádua e Flores da Cunha devem estudar a possibilidade de municipalizar a VRS 
814. Falou sobre a eleição e informou que em Porto Alegre, o número de votos brancos, nulos e eleitores 
que não compareceram às urnas foi maior do que a votação do candidato eleito. O povo de Porto Alegre 
está descontente com a segurança e a saúde. Os eleitores querem a renovação. Falou sobre a 
necessidade de serem instaladas lombadas eletrônicas na Avenida dos Imigrantes, uma vez que os 
motoristas trafegam a mais de 100 Km/h. O vereador Silvino Maróstica agradeceu a presença das 
Irmãs de São José e destacou que o prédio da Câmara era delas. Destacou principalmente o trabalho 
social, na educação, na saúde e na religião. Relatou um pouco da história da chegada das primeiras 
irmãs em Nova Pádua. Fui o mentor da Sessão Solene dos 50 Anos da chegada das Irmãs no Município. 
Embora o Auditório da Prefeitura Municipal de Nova Pádua esteja recebendo o nome de “Madre Luíza 
Carolina Rossato”, essa é uma homenagem a todas Irmãs pelo seu trabalho. Convidou os colegas a 
participarem da programação do final de semana que terá o jantar da APAE na sexta-feira, o Paraiso 
dos Saberes no sábado e a Festa na comunidade do Travessão Cerro Largo no domingo. O vereador 
Cesar Augusto Menegat falou sobre o preço mínimo da uva de R$ 0,92 centavos e questionou que 
animo os agricultores terão para continuar na agricultura. Fora da nossa região não temos uvas 
americanas e eu realmente não sei o que vai acontecer. Falou sobre o projeto que denomina o Auditório 
da Prefeitura Municipal de Nova Pádua como “Madre Luíza Carolina Rossato” e destacou o trabalho 
social realizado pelas Irmãs de São José. Lembrou como era o Convento das Irmãs que ficava no prédio 
onde hoje se encontra o Legislativo. Falou sobre as eleições, onde muitos prefeitos não sabem se 
poderão assumir por terem problemas com o Tribunal de Contas do Estado. Questionou como a Dilma 
conseguiu concorrer à reeleição se tinha problema com as pedaladas fiscais. Era só o Judiciário intervir 
que a ex-presidente não teria concorrido pela segunda vez. Falou sobre as péssimas condições da VRS 
814. Esperamos que o Governador do Estado, que estará em Nova Pádua no próximo sábado, tome 
providências. Acredito que venha de helicóptero porque os buracos na rodovia são inúmeros. O 
vereador Presidente Léo Sonda falou sobre os inúmeros documentos ao DAER pedindo as melhorias 
na VRS 814. Não conseguimos muito, mas o pouco já deixa a situação melhor. Não são competências 
do Executivo e sim do Governo Estadual. Se fosse responsabilidade do Prefeito, certamente a situação 
estaria muito melhor. Falamos de Brasília, mas não conseguiremos solucionar esses problemas. 
Devemos reconhecer sim, o trabalho da nossa Administração Municipal, que faz um excelente trabalho 
em todas as áreas. Esperamos que o Município continue avançando e se desenvolvendo a cada ano 
que passa. Agradeceu a presença das Irmãs de São José e destacou que o prédio da Câmara era 
delas. Destacou principalmente o trabalho social, na educação, na saúde e na religião. O Auditório da 
Prefeitura Municipal de Nova Pádua está recebendo o nome de “Madre Luíza Carolina Rossato”, mas 
essa é uma homenagem a todas Irmãs pelo seu trabalho. Agradeceu a presença dos alunos da Escola 
Luiz Gelain que estarão participando do Projeto Vereador Junior 2016, a Coordenadora do Projeto, Prof. 
Lenita Sonda, vereadores eleitos, ex-vereadores, vereadores suplentes, demais pessoas presentes e 
convidou para que se façam presentes na próxima sessão. Agradecendo a proteção de Deus, o 



Presidente deu por encerrada a Sessão. Sem mais a constar, eu Cátia Tonello e Maicon Pan, lavramos 
a presente Ata, à qual será assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. Sala de Sessões 
Arlindo Joaquim Bigarella, aos trinta um dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis.  
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